

## L'Institution Louis Querbes



Dans notre précédent article, nous vous avons parlé du climat scolaire au sein de notre Institution. Un climat serein dans lequel il fait bon vivre et travailler est étroitement lié à la sécurité et au sentiment de sécurité de chacun.

La sécurité des bâtiments est essentielle mais aussi celle des personnes. On ne grandit bien que lorsque l'on se sent en sécurité !

Cette année, les équipes et les élèves ont suivi des formations afin d'apprendre à porter secours.

À l'école Louis Querbes, l'ensemble des professeurs et du personnel a suivi une formation PSC1 et organisation des soins à l'école. Il s'agissait d'une révision des gestes qui sauvent, primordiaux lorsque l'on accueille des jeunes enfants mais également très utiles dans le quotidien de chacun. Cette formation de 9 heures a permis à chacun de réactiver ses connaissances avec de la théorie et des situations de mise en pratique sur l'alerte et la protection des populations, les malaises, les plaies... et les traumatismes plus graves.

Le lundi 12 février, nous avons accueilli à l'école 10 sapeurs-pompiers et une infirmière de la caserne de Vourles pour une intervention « Secouristes en herbe » dans chaque classe, auprès des enfants, de la PS au CM2. Même les plus petits peuvent alerter et donner des informations pouvant sauver des vies. Pour les plus grands, il s'agissait d'aller plus loin en leur expliquant comment protéger, alerter et secourir. Ce fût une belle journée où chacun a été sensibilisé. Ces interventions seront reprises par les professeurs pour que ces gestes deviennent des réflexes auprès de nos petits élèves.

La sécurité  
des biens et des  
personnes,  
une préoccupation  
quotidienne à l'Institution  
Louis Querbes

Au mois de mai, un deuxième temps de découverte est prévu pour nos élèves mais cette fois-ci à la caserne des pompiers de Vourles. Ils découvriront le camion et comment sont organisés les secours aux personnes, lors d'incendie et opérations diverses.

Au collège Louis Querbes, la formation PSC1 est dispensée auprès de tous les élèves de 5<sup>ème</sup> lors de la semaine culturelle. Ce sont les pompiers qui viennent passer deux journées au collège. Par groupe de 15, les élèves apprennent les premiers gestes qui peuvent sauver des vies. Grâce à cette formation, un de nos élèves a pu sauver pendant les vacances il y a quelques années, un de ses camarades qui avait fait une chute grave à vélo. Une belle leçon de civisme importante à nos yeux, et vitale pour des futurs citoyens de demain.

La sécurité des personnes, c'est aussi revoir régulièrement nos Plans Particuliers de Mise en Sécurité (PPMS) en cas d'alerte.

Cette année, nous avons eu la chance de pouvoir bénéficier d'un regard expert par le CTPS, Conseiller Technique Prévention Sécurité de l'Académie de Lyon. Ce regard extérieur nous a permis d'avoir des conseils et des recommandations afin de revoir nos protocoles et de prévoir des petits travaux permettant d'assurer une meilleure sécurité en cas d'intrusion par exemple. Les récents événements nous amènent constamment à nous poser des questions sur ce qu'il vaudrait mieux faire. Nous avons pu échanger avec un expert dans ce domaine ce qui a été très précieux.

Et la sécurité des biens ? Facteur primordial assurant également la sécurité des personnes. L'entretien de nos bâtiments est une préoccupation quotidienne.

Chaque année, des budgets sont alloués par notre OGEC pour assurer l'entretien de ce qui a besoin d'être rénové mais aussi investir pour améliorer l'accueil de nos élèves et le cadre de travail.

À l'école Louis Querbes, de nombreux projets sont en cours et certains vont voir le jour. Au printemps, l'ensemble de nos portails vont être changés. Par la suite, nous changerons nos clôtures donnant sur la rue Louis Querbes. Des sujets sont en réflexion en lien avec le décret tertiaire comme une meilleure isolation de nos bâtiments, le changement des éclairages intérieurs avec le passage en Led...

Au collège Louis Querbes, nous prévoyons également, comme chaque année, des travaux de mise en sécurité et d'économie d'énergie, en lien avec le décret tertiaire. Nous terminons cet été le changement de tous nos éclairages en dalles LED avec détecteurs de présence. Au programme aussi le changement de nos dernières fenêtres et portes afin d'améliorer l'isolation de nos salles de classe et couloirs. Isolation contre le froid mais aussi le chaud, de plus en plus problématique depuis quelques années. Nous prévoyons donc la mise en place de rideaux et de ventilateurs dans les classes les plus chaudes. Et à moyenne échéance, la cour sera sécurisée en refaisant une partie des clôtures donnant sur la rue Louis Querbes. De plus, la construction d'un bâtiment en bordure de cette rue verra très prochainement le jour. Sécurisation mais aussi végétalisation sont prévues, pour le confort et le bien-être de nos collégiens et de nos équipes.

### CONTACT ÉCOLE :

Mme Véronique BERTONNEAU,  
chef d'établissement  
[ecole@lquerbes.fr](mailto:ecole@lquerbes.fr)

### CONTACT COLLÈGE :

Mme Agnès MOULIN,  
chef d'établissement  
[college@lquerbes.fr](mailto:college@lquerbes.fr)